
Казаков Андрей Прокопьевич 

 (1914 - 1989) 

       
 

   

                  

 



«Герой моей семьи» 
В настоящее время мы слышим, читаем о патриотах и героях. Но порой забываем о 

том, что патриоты и герои – это, прежде всего, люди, живущие рядом с нами. Семья – это 

самое главное для каждого человека. История всей России начинается с истории семьи.  

Война…. Даже от слова этого веет чем-то холодным, нагоняющим тоску и ужас. 

Война всегда была суровым испытанием не только для всего народа, но и для каждого 

человека в отдельности, потому что победа или поражение зависели от сплоченности и 

веры людей.  

Моя бабушка мне рассказала историю нашей семьи и ее участии в Великой 

Отечественной войны, а ей в свою очередь ее дед Казаков Андрей Прокофьевич. 

...Шел 1941 год. Моему прадеду Казакову Андрею Прокофьевичу на то время было 

27 лет, он трудился в местном колхозе Мариинско-Посадского района д. Шоршелы 

трактористом, растил сына. В страну пришла война. Со всей страны собирали молодых 

людей на войну. С его деревни тоже забирали юношей и девушек. У Андрея была бронь, но 

он рвался на фронт, рвался как настоящий мужчина защищать свою страну и свою семью. 

Военком не подписывал разрешение. И вот, наконец, 10.09.1942 года его призвали на 

западный фронт в звании рядового.  

На войне прадед служил трактористом водителем 5 батареи и показал себя храбрым, 

отважным и умным солдатом. Участвовал в самом пекле всех сражений, так как подвозил 

боеприпасы и патроны солдатам во время боевых действий. 

Весной 1944 года управляя своей машиной во время подвоза патронов солдатам, он 

почувствовал сильное жжение в области правой руки, но несмотря на эту боль он доставил 

патроны солдатам и лишь вернувшись заметил, что ранен. 

Прадеда комиссовали в родную деревню. С тех пор рука перестала 

функционировать. Вернувшись, домой Андрей не сидел без дела. Будучи очень умным 

мужчиной, независимо от того, что окончил всего лишь 3 класса, он был в деревне 

счетоводом. Так же помогал по хозяйству, чем мог, ведь мужчины у многих погибли или 

еще не вернулись с войны. За 2 месяца до Победы у Андрея и его жены Клавдии родилась 

дочка Роза - моя бабушка. Она ребенок войны, за что получила в канун 70-летия Победы 

медаль «Дети войны 1945». 

Дед Андрей был награжден орденами Великой Отечественной войны I степени и 

медалью «За боевые заслуги». Летом 1943 года мой прадед овладел сложной американской 

техникой и на тракторе прошел с ним более 1000 км, а также сохранил его в отличном 

состоянии. За это 25 августа 1943 года от имени Президиума Верховного Совета Союза 

Социалистических Республик был награжден медалью «За боевые заслуги». 

Прадед никогда не хвастался своими медалями и даже не рассказывал о том, за какие 

действия его наградили, но гордился, что участвовал в войне и хоть что-то сделал для своей 

страны.  

Каждое 9 мая он ходил на парад, встречался с товарищами, с которыми прошел 

войну.  



 
Казаков А.П. вместе с односельчанами, участниками Великй Отечественной войны. 

С.Шоршелы 

За свою жизнь он смог поднять двух сыновей и трех дочерей в послевоенное время, 

вырастить 10 внуков и даже нянчиться одной рукой с первой правнучкой. Вот что значит 

закаленный войной характер, он со всем справлялся и не знал слов «не смогу», «не знаю», 

он все мог, несмотря на ранение. 

К сожалению, время неумолимо стирает материальные свидетельства событий тех 

лет. Уходят из жизни и сами очевидцы. 

Его большая семья очень гордиться им и бережно хранит его медали, передавая их 

из поколения в поколение как самую дорогую семейную ценность. Но мы не знали, за какие 

именно заслуги они. И лишь спустя 70 лет Победы, спустя 26 лет после его смерти мы 

нашли в архивных источниках запись о его подвиге. Стыдно, что не сделали этого раньше, 

ведь каждый подвиг каждого простого солдата принес победу нашей стране. 

 
Карточка солдата Казакова А.П. 



 
Выписка из архива о награждении медалью «За боевые заслуги» 

 

Заключение 
Прошло много лет, но я считаю, что люди не должны забывать то, за что боролись 

наши прадеды. Солдаты хотели мира на Земле, счастливой жизни детям и внукам, 

независимости страны. Мы должны помнить об этом всегда. Ведь мир может оказаться 

таким хрупким в нынешнее неспокойное время. Победа в Великой Отечественной войне – 

выдающийся подвиг отдельных людей и всего нашего народа, в беспримерном сражении с 

сильным врагом.  

Пишу этот очерк и понимаю, как тяжело страшно и опасно было на войне, что каждый 

рисковал своей жизнью, своей семьей, своим будущим. Ведь, если бы наши прадеды, 

прабабушки, деды и бабушки не справились с тем, что легло на их плечи, не было нас, 

нашей великой страны, которую теперь бояться все страны мира. А ведь именно они 

показали миру кто он - русский человек и что он может ради своей семьи и свой страны. Я 

думаю, что каждый солдат, сражаясь думал о своих близких, хотел, чтоб они жили 

благополучно в своей стране и не подчинялись фашистам, пусть даже ценной своей жизни. 

Именно эти мысли поддерживали их, грели, заставляли жить и бороться, терпеть боль, 

ранения. Все для того, чтоб вернуться домой и опять трудиться, но уже на восстановление 

своей страны. Вся их жизнь была подвигом и этот подвиг - страна, в которой мы сегодня 

живем. 

Изучив историю своей семьи, я могу сказать, что мне есть кем гордиться. Я глубоко 

убеждена: наша семья может стать примером для подражания. 
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